

**Nombre de alumno: Figueroa García Francisco.**

**Nombre del profesor: Bataz Morales Rodolfo.**

**Nombre del trabajo: Psicología social (Mapa conceptual).**

**Materia: Psicología social.**

PASIÓN POR EDUCAR

**Grado: 4to cuatrimestre.**

**Grupo: "A"**

# Naturaleza de la psicología social.

“La unidad de análisis en la psicología social es el individuo, pero suele estudiarse la conducta individual en el contexto de situaciones de grupo. Cuando se está comparando la psicología social con la psicología general, otro punto de interés es la frecuencia con que la primera se interesa en problemas que también preocupa a otros psicólogos

## Historia de la psicología social.

Aunque el estudio científico de la conducta social del hombre es relativamente reciente, como Allport (1954) lo hizo notar, "el interés por el problema clave de la psicología social -la naturaleza social del hombre- es a la vez antiguo y persistente"; por ejemplo, en La República, Platón comenta que las naciones surgen porque los individuos no se bastan por sí mismos.

## Etapas del desarrollo.

Hollander (1976) divide la historia de la psicología en tres períodos traslapados.

La "filosofía social" abarca desde la antigüedad hasta el presente y su énfasis se encuentra, indica Hollander, en la conjetura.

"Empirismo social", cubre desde mediados del siglo XIX hasta el presente, estando aquí el interés centrado en la descripción de la conducta social del hombre.

El tercer período, el contemporáneo, comenzó a principios del siglo XX y hace hincapié en el "análisis social", insistiendo mucho en las causas de la conducta social del hombre.

## La psicología social en la actualidad.

Los grupos constituyen la preocupación primaria y existe un interés particular por la formación y el funcionamiento de grupos pequeños e informales.

Los factores sociales en procesos psicológicos fundamentales como el lenguaje y la comunicación, la socialización, la cognición y la motivación son fundamentales.

## Definición de psicología social.

Ciencia que estudia aquellos aspectos de la conducta individual a los que afectan o sobre los que influyen estímulos sociales como son otras personas o los productos de la conducta. Es necesario aclarar varias partes de tal definición, para que con ello se comprenda la amplia naturaleza del campo tal como hoy existe.

Tiene factores de estudio como:

La conducta y los estímulos sociales son parte del estudio de la misma.

## La psicología social y su relación con otras ciencias.

Se encuentra íntimamente relacionada con las ciencias conductuales-la sociología, la antropología y la psicología-, no deja de tener relaciones con las ciencias sociales -las ciencias políticas, la historia y la economía-. Además, el psicólogo social suele hallar útiles los datos provenientes de la física y de la biología.

# Organización y estructura de los grupos.

Rara vez se atribuye la conducta tan solo a características individuales como la personalidad o las actitudes y, por lo mismo, influencias sociales como las acciones de otras personas o los productos de la cultura rara vez basta para explicar la conducta del hombre.

## El contexto social.

Se llama "Sociedad" al grupo mayor al que pertenece cualquier individuo. La sociedad está compuesta por una población de ambos sexos, es decir, hombre y mujer; y de todas las edades, organizada para cumplir distintos propósitos.

Reproducir se para nuevos miembros.

Socializar a los nuevos miembros.

Mantener orden dentro del grupo.

Mantener el funcionamiento biológico de los miembros.

Producir y distribuir bienes y servicios.

Mantener motivación de supervivencia.

## Sociedades humanas y sociedades animales.

Aparte del hombre, muchos otros organismos viven en sociedades. La cuestión está en saber si tal especialización de la función social surge de modo parecido a la división del trabajo en las sociedades humanas. Al parecer, la respuesta es un no definitivo.

Si se compara la conducta humana con la de otros animales, se observan algunas diferencias notables, de importancia para la vida social.

Existe una relativa incapacidad de los animales para trabajar cooperando unos con los otros a diferencia del ser humano.

Investigar la conducta de organismos subhumanos nos permite formarnos conceptos de la similitud y diferencias que hay entre la conducta social del hombre y la de los animales.

## Clase social y casta.

Una clase social está compuesta por varios individuos y pertenecientes a una sociedad, quienes comparten un estatus distintivo y quienes, mediante el funcionamiento de los papeles asociados en ese estatus, adquieren consciencia de que tienen intereses comunes, opuestos a los rasgos e intereses de otros grupos.

Las castas se originaron en la india, hace más de tres mil años.

Algunos determinantes que definen una clase social son:

Prestigio

Propiedad.

Poder.

## Naturaleza de los grupos humanos.

Una sociedad consta de población de ambos sexos y todas las edades. Además los individuos de una sociedad tienden a compartir determinadas creencias, actitudes y modos de acción comunes.

Tienen ciertas características.

Son formales.

Informales.

De mando.

Trabajo.

De interés.

De amistad.